

FICHE BIBLIQUE

Bartimée, l'aveugle de Jéricho (Mc 10,46-52)

1. Le contexte

Jésus est sur le point de monter à Jérusalem (10,32) où il passera de la mort à la Vie. Bartimée, un aveugle de Jéricho, va, lui, passer des ténèbres à la lumière. C'est le chemin du disciple.

2. Au fil du texte

v. 46 : Situation de départ

Bartimée est aveugle, mendiant, immobile à terre et marqué par son histoire familiale. Bar-Timée veut dire « fils de Timée ». « Timée » dérive probablement de l'araméen *timai*, « contaminé ». Le « fils de l'impur » va rencontrer le fils de David, c'est-à-dire « fils du bien-aimé ». Il est à l'écart, au bord du chemin, il n'est pas encore dans le groupe.

v. 47-49 : Approche de Jésus

Le passage de Jésus crée l'espoir. Bartimée crie, mais la foule fait obstacle. Il faut que Bartimée persévère et que Jésus ait l'oreille fine pour qu'ils puissent se rencontrer ! Le Seigneur entend nos désirs profonds. Une démarche personnelle se heurte souvent à l'incompréhension de l'entourage, même si la persévérance crée une certaine admiration qui devient encouragement : « Confiance, lève-toi ! »

v. 50-52 : Dialogue avec Jésus

Jésus, comme toujours, respecte la liberté de l'autre et refuse de dire à sa place ce qui est bien pour lui. « Que veux-tu ? » Il faut dire que la guérison de l'aveugle aura des conséquences : il ne pourra plus gagner sa vie en mendiant. Lui seul peut décider de changer de vie. En lui rendant la vue, Jésus lui rend sa dignité mais, en même temps, il le rend adulte responsable. Un miracle en cache toujours un autre. Le miracle, c'est que le « fils de la crainte » soit devenu confiant dans la vie. Encore aveugle, il a bondi vers Jésus. Jésus va souligner sa foi. Bartimée a jeté son manteau, prêt à changer de peau. Il était mort socialement, il va devenir quelqu'un. Il sort des ténèbres et va vers la lumière. Il est mis en mouvement. Il devient disciple. Ensemble, Jésus et Bartimée quittent Jéricho (la ville la plus basse de la terre, à -350 m) pour monter à Jérusalem. La vie est une montée dans l'amour.

3. Quelques questions pour une actualisation

- Qui nous a parlé de Jésus ?
- Pourquoi cela nous a-t-il intéressés ? Quel désir profond cela touche-t-il en nous ?
- Ai-je rencontré des obstacles dans ma relation à Jésus ?
- Bartimée a bondi de joie. Est-ce qu'être disciple de Jésus m'apporte de la joie ?
- Puis-je constater autour de moi que la foi est le moteur de la vie ?